



# Kebebasan Berekspresi: Apa arti pentingnya?

Oleh: **Wahyudi Djafar** [Peneliti ELSAM]  
<http://wahyudidjafar.web.id/> | <http://elsam.or.id/>

kelompok Berbagai warga  
berbasis perubahan pemenuhan memberikan  
desentralisasi apabila atas terhadap temuan-temuan lainnya  
bertemu pemerintahan kebebasan pelaksanaan  
pemerintah beberapa keamanan berekspresinya  
Indonesia Orde Sebagai HAM menunjukkan sistem tak justru  
ini kewajiban tindakan tersebut daerah media  
oleh kabar penanda diharapkan daerah media  
lalu konteks UU bersumber termasuk negara  
dan jauh masa pada survey kepada hak di baik  
industri kecuali besar Namun melalui salah  
arah dipahami rejim gagasan maupun melalui salah  
Kedua Tahun dari dapat itu sosial mulai satu berpengaruh  
manusia asasi secara informasi berekspresi politik karena  
baru isu-isu informasi berekspresi politik karena  
atau jurnalis atau terkait dalam dengan menjadi  
yang mengenai masalah berkuasa bertentangan lebih  
kekuasaan bertentangan lebih

# Apa kebebasan berekspresi?

## John Locke

- kebebasan berekspresi adalah cara untuk pencarian kebenaran. Kebebasan berekspresi ditempatkan sebagai kebebasan untuk mencari, menyebaluaskan dan menerima informasi serta kemudian memperbincangkannya – apakah mendukung atau mengkritiknya—sebagai sebuah proses untuk menghapus miskonsepsi kita atas fakta dan nilai.

## John Stuart Mill

- kebebasan berekspresi dibutuhkan untuk melindungi warga dari penguasa yang korup dan tiran. Kenapa demikian? sebab suatu pemerintahan yang demokratis mensyaratkan warganya dapat menilai kinerja pemerintahannya. Penilaian membutuhkan asupan, penelaahan dan penyebaran informasi.

# Arti penting kebebasan berekspresi

- Kebebasan berekspresi merupakan salah satu syarat penting yang memungkinkan berlangsungnya demokrasi dan partisipasi publik dalam pembuatan keputusan-keputusan.
- kebebasan berekspresi merupakan pra-syarat bagi perwujudan prinsip transparansi dan akuntabilitas yang pada akhirnya sangat esensial bagi kemajuan dan perlindungan hak asasi manusia. Kebebasan berekspresi juga menjadi pintu bagi dinikmatinya kebebasan berkumpul, berserikat dan pelaksanaan hak untuk memilih (GC/34).
- Warga negara tidak dapat melaksanakan haknya secara efektif dalam pemungutan suara atau berpartisipasi dalam pembuatan kebijakan publik apabila mereka tidak memiliki kebebasan untuk mendapatkan informasi dan mengeluarkan pendapatnya serta tidak mampu untuk menyatakan pandangannya secara bebas.



## La Rue, 2010 (Arti penting)

- Kebebasan berekspresi memungkinkan orang-orang mempunyai kesempatan untuk menyampaikan, mencari, menerima, dan membagikan berbagai macam informasi, yang bisa mengembangkan dan mengekspresikan opini mereka dengan cara yang menurut mereka tepat.
- Kebebasan berekspresi harus dilihat sebagai instrumen kunci dalam pemajuan dan perlindungan hak asasi manusia yang lain dan juga penting sebagai alat untuk mendorong pemberantasan impunitas dan korupsi. (A/HRC/14/23)